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林煒珊女士MH表示， 「一帶一路」 國策需要國

際間的協作才能成事，而哈薩克斯坦作為中亞地區

最大的經濟體，是接受最多中國對外直接投資的國

家，故此是次旅學團選擇以哈薩克斯坦為目的地，

旨在讓仁濟學生了解中國友好國家的民族歷史、生

活文化、經貿發展，以及與香港的關係。

旅學團行程十分豐富，師生沿途欣賞哈薩克斯坦

的民族文化遺產獵鷹文化、到訪世界遺產──泰姆

格里考古景觀岩刻、參觀伊犁阿拉套公立國家自然

公園等。身兼團長的仁濟醫院林百欣中學曹達明校

長表示，由於哈薩克斯坦不會依靠美元及英語作為

流通貨幣及溝通語言，當地人講的都是哈薩克斯坦

語及俄語， 「當學生碰到會講普通話的當地人時，

感到十分驚訝。他們亦意會到原來當地與中國之間

的文化交流是十分密切。」
對於學生來說，哈薩克斯坦是一個既陌生又神秘

的地方，當中更讓他們體驗了許多的第一次： 「第

一次吃馬肉、餵成千上萬的鴿子、在零下並且下雨

的天氣中身穿兩件薄衣在海拔3,000多米高的雪山

上……這些是我從來未曾有過的體驗。」 仁濟醫院

第二中學周曉雯同學難忘當地風景宜人及民風淳樸。

而仁濟醫院王華湘中學鄭量文同學更對當地飲食文

化有深刻體會： 「哈薩克斯坦餐是以肉類為主，這

與當地人千百年來遊牧生活方式息息相關，而長期

遷徙也決定了他們的烹調方法以簡易為主，就地取

材以木枝為柴火，烤肉烤餅為主糧。」

仁濟師生體驗多個第一次

旅程中，仁濟師生亦到當地市場購物， 「當地人

也是說哈語或俄語，很少人能說流利的英文，加上

自己也未能說得很清楚，所以我們只能做手勢才讓

對方明白。」 仁濟醫院羅陳楚思中學黃佩瑤同學坦

言，此行讓她明白必須學好英文或多國語言，方便

日後在旅行時與當地人溝通。

仁濟 「一帶一路‧哈薩克斯坦旅學團」

仁濟醫院董事局為鼓勵院屬學生學習及親身體會 「一帶一路」 的國家政策，自
2015年起分別以西安及廣西為旅學團目的地，2017年再接再厲，資助院屬中小學組
織旅學團，了解 「一帶一路」 沿路地區的各種發展。6月23日至27日，仁濟 「一帶
一路」 旅學基金創辦人林煒珊女士MH帶領43名來自6間仁濟院屬中學的師生遠赴
哈薩克斯坦，展開 「一帶一路」 之旅。

▲仁濟 「一帶一路」 旅學基金創辦人林煒珊女士MH（前排左五）與仁濟師生一同於哈薩克斯坦第一總統公園拍照留念

▲旅學團在當地菜館品嘗哈薩克斯
坦菜，包括兔肉及馬肉。

▲基金創辦人林煒珊女士MH與學
生Selfie

▲學生參觀並了解哈薩克斯坦獨立廣場
的歷史

▲學生感受到哈薩克斯坦人的好客精
神，雖然語言不通，但雙方仍能親切
地以身體語言盡量溝通。

▲學生在獵鷹場上與獵鷹近距離接
觸，了解當地由來已久的獵鷹文化。

▲學生在伊塞湖興奮跳躍

▲仁濟師生互相扶持攀上世界文化遺產──泰姆格里考古景觀岩刻
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